

# EL ECONOMISTA.mx

## La entrada de la primavera anima a la BMV

21 Marzo, 2013 - 08:12

Credito:

Gerardo Copca\*

La llegada de la primavera trajo la primera ganancia para el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de más de 1.0% desde hace poco más de un mes, con una alta probabilidad de que el piso de esta caída podría haber quedado atrás en base al interés que despiertan las acciones mexicanas, que en algunos casos presentan niveles atractivos de compra.

Recordemos que el ajuste del mercado accionario mexicano en las últimas semanas fue derivado del contagio de América Móvil (AMX), la acción con mayor influencia en el IPC, no por el entorno económico nacional o internacional, que normalmente suele ser el principal factor de riesgo que afecta los mercados.

El alza que presentó este miércoles el IPC estuvo apoyada en el atractivo de los precios, incluyendo la estabilidad de las acciones de AMX, las cuales parecen haber tocado piso, sobre todo después de la propuesta que hará la Asamblea de accionistas para elevar el plan de recompra de acciones en 40,000 millones.

En el plano internacional se mantiene el optimismo de las principales plazas bursátiles del mundo, en particular en Wall Street donde los principales índices continúan su tendencia ascendente a pesar de los niveles de sobre compra que presentan, favorecidos ayer miércoles por el comunicado de la Reserva Federal después de la reunión que sostuvieron los miembros del Comité de Mercado Abierto (FOMC), donde se hizo hincapié en el mantenimiento de los estímulos monetarios y se consideró que la economía se sigue recuperando aunque en forma moderada.

También el caso de Chipre parece que está llegando a mejores acuerdos para evitar que los ahorradores sean los que tienen que pagar parte del rescate, y seguramente un buen arreglo podría seguir favoreciendo a los mercados de riesgo.

### **Análisis Técnico**

El mercado accionario mexicano presentó una segunda señal de que el piso del ajuste vivido en las últimas semanas está alrededor de los 42,000 puntos. El IPC registró este miércoles una ganancia de 437.4 puntos, equivalentes a un rendimiento de 1.04%, avance que no se veía en un solo día desde el pasado 19 de febrero, cuando subió 1.13 por ciento.

Esto hace pensar que el nivel que confirmaría ahora un cambio de tendencia al alza sería, primero la entrada al canal ascendente y al cruce de sus promedios móviles de corto plazo ubicados alrededor de los 42,650 puntos, después los promedios de más plazo.

### **Empresas**

El Consejo de Administración de América Móvil (AMX) propondrá a la Asamblea de accionistas que se llevará a cabo a más tardar el 30 de abril de 2013 pagar un dividendo en efectivo de 0.22 pesos por acción en dos exhibiciones, y elevar su plan de recompra de acciones en 40,000 millones de pesos (3,220 millones de dólares); el mayor monto aprobado para la recompra en su historia reciente.

Aunque el rendimiento del dividendo propuesto es aproximadamente un 1.9%, parece atractivo, sobre todo ahora que la acción podría haber tocado piso.

Grupo Aeroportuario del Pacífico (PAC) ha publicado la convocatoria para la Asamblea de Accionistas el próximo 23 de abril. Entre los principales puntos que se discutirán, están los relacionados con sus estatutos sociales, y con la responsabilidad y rendición de cuentas de personas que han sido miembros del Consejo de Administración, Director general y funcionarios del grupo.

Por otra parte, Fitch Ratings ha ratificado la calificación asignada a deuda de dos proyectos de Empresas ICA (ICA). Los dos proyectos de infraestructura social, recibieron la ratificación de AAA(mex) con perspectiva estable. La fuente de pago es una entidad del Gobierno Federal.

\* **Gerardo Copca** es analista de *MetAnálisis*.

[fondos@eleconomista.com.mx](mailto:fondos@eleconomista.com.mx)